

# DIARIO DE CÓRDOBA

APARTADO NÚM. 58

TELÉFONO 125

PERIODICO INDEPENDIENTE, DECANO DE LA PRENSA CORDOBESA

SEVILLAS, NOTICIAS DE LA MADRUGADA

Dirección telegráfica: DIAR. 6

FRANQUEO  
CONGRATULACIÓN

Subscripción en Córdoba: Trimestre, 5 Pts.  
Idem resto de España: 6 Pts.  
Idem en el extranjero: 10 Pts.  
Pago adelantado: Número simple, 10 céntimos.

## RECUERDOS DE OTROS DIAS

### LAS FIESTAS DEL SANTÍSIMO

Día grande, día hermoso, el más hermoso y el más grande del año, era para los cordobeses en otros tiempos, en que estaban arraigadas en todos los corazones las creencias religiosas, el día de la festividad del Santísimo Corpus Christi.

Cuando se iba aproximando, en la mayoría de las casas notaba un movimiento anfígo al que se observaba en viudas de la Semana Santa.

Revolvíanse cómodas y baules para sacar con tiempo, a fin de que se desarrugaran, las colgaduras de damasco, los trajes de etiqueta, los uniformes, los vestidos de raso, las mantillas de seda que habían de lucir en la fiesta mencionada.

Los vecinos de las casas situadas en las calles que había de recorrer la procesión encalaban las fachadas una y otra vez, hasta dejarlas tan blancas como el alvo de la nieve.

Las habitaciones que tenían ventanas a la calle eran adornadas con los mejores muebles, con las colgaduras de encaje más boquetas y sobre la amplia mesa tallada, de cedro o caoba, colocábanse los artísticos jarrones de china, los juguetes más caprichosos para que, al pasar el público, se detuvieran a verlos.

En el patio se arreglaba sombradamente el macero, se recortaban los bojes, se enjardinaban los rosales, cuidando de que no se les estropiara la mejor rosa para arrojarla al paso de la Custodia, formando una verdadera lluvia de olores pétalos.

Eucárquicas al criado y donde no lo había al pionero, que llevaba una carga de juncias y mazarras para arrociarlos, como alfombra, en la calle.

El día del Corpus antes de que amaneciese estaba todo el mundo levantado y en movimiento.

Las mujeres apresurábanse a preparar el desayuno, a dar los últimos toques al decorado de la casa; los hombres a cepillar el fraz, a limpiar el uniforme, a colorear las condecoraciones, pues era necesario vestir de rigurosas etiquetas, con el maestro, la solemnidad de la fiesta lo reclamaba.

Los barberos no se daban punto de reposo para atender a todos sus parroquianos; las mezquitas entregábanse con actividad febril, más slegres que nunca, a los qubazares domésticos, autonómico la bella copla popular:

«Tres jueves hay en el año  
que resuenan más que el sol;  
Jueves Santo, Corpus Christi  
y día de la Ascensión.»

Muchos antes de las sotanas campas de la Catedral anunciaran la salida de la procesión, la carrera de ésta presentaba un golpe de vista indescriptible y especialmente los alrededores de la Basílica y las calles de la Feria, de Letrados y el Ayuntamiento.

Invadían un immenseo gentío, una multitud abigarrada, luciendo hombres y mujeres sus galas mejores, los trajes de cristianizar o lo que se conserva en el fondo del arca, según las frases gráficas del pueblo.

En los balcones, cubiertos con riquísimas cortinas de damasco, ostentaban sus encantos hermosas mujeres envueltas en lujosos atavíos.

Todas las calles de la carrera estaban encaramadas y con el suelo cubierto de plantas florales; las que hemos citado anteriormente y otras tantas toldos, algunos de ellos sujetos en puestos de madera cubiertos de monte y nármadas con gallardetes; ante las Casas Consistoriales elevaba un sencillo altar, menos antistético, por su sencillez, que el construido posteriormente y, algunos años, también se levantaron altares en diversos puntos de la calle de la Feria.

A las diez de la mañana organizábase la comitiva y se ponía en marcha la procesión.

No figuraban en esta heraldo, timbaleiros, gigantes, cabezudos ni la tradicional Tarasca, como en las de otras poblaciones, sino solamente una doble y largísima fila de hombres devotos, en la que tenían representación todas las clases de la sociedad, el pueblo y la aristocracia, la nobleza, las autoridades, el elemento civil, el militar y el eclesiástico, formando un conjunto tan abigarrado como vistoso por la variedad de trajes y uniformes.

En el centro de la comitiva destacaba la Custodia, la admirable obra de Enrique de Arfe, rodeada de magníficas, casi envueltas entre nubes de incenso, majestuosas, soberanamente bella, resplandeciente, más que una obra real, la creación de un sueño lúmico.

Al verla pasó la muchedumbre arrodillándose reverente y de rodillas y balcones caían sobre sus prodigios monumento de arte un turismo de flores, deshojadas y arrojadas por manos manitas felicitosas.

Tampoco en nuestra capital han figurado ordinariamente, como en otras ciudades, imágenes de virgenes y santos en la procesión del Corpus.

Alguna que otra vez, muy pocas, formaron parte de ella, las imágenes de pista de la Purísima y San Rafael que hay en la Catedral y, en una ocasión, las de San Juan y Santa Teresa.

El anticuísimo que producía en Córdoba la solemnidad del Corpus fue desapareciendo por decreto; el Ayuntamiento y los particulares dejaron de instalar los toldos que cubrían muchas calles de la carrera y, como algunos años, el calor era irresistible y los rayos solares caían sobre las cabezas como plomo derretido, la autoridad eclesiástica dispuso, con muy buen acuerdo, que la procesión se efectuara por la tarde.

Así lo exigían imperiosamente las circunstancias que hemos indicado, pero precisamente que, con la variación de horas la grandiosa fiesta del Corpus empezó a perder su extraordinario esplendor primitivo.

Después de esta modificación, hecha en el úl-

DOMINGO 15 DE JUNIO DE 1919

Los soñadores suscriptores tienen derecho a insertar en la cuarta plana una anécdota al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su interés exclusivo, ademandando previamente el importe del Timbre, a razón de diez céntimos por cada inserción.

AÑO LXX

## PASA EL TORO ESPAÑOL...

Por los yermos caminos, los grandes parajes,  
bajo el sol impátrio de su indómito fuero,  
a los vientos tendidos sus melenas salvajes,  
fuerte como el atleta, como el plomón, ligero;

sin dolor que le rinda su ancho músculo recto,  
con los ojos abiertos a los ojos del sol,  
pasa alto y gallardo, con solemne desprecio,  
pasa rugiente y bravío, pasa el toro español...

El paraje se rinde, pasó y soñollente,  
el firme llano rebate en bravura redondumbre  
mientras la fiesta pone un indócil pensamiento  
en la más tierna yerba de la más alta cumbre!

Un indómito maleza a los visitos tendido,  
tiene la alta gracia de un reto campesino.  
Corre la roja sangre por su vena encendida.  
Como un águila, gallardo; noble como el león.

Porque es noble y es bravo, porque es fiero y valiente,  
porque corre la sangre por su vena, encendida,  
cuando pasa la maza con recelo la gente  
y él, en cambio, ama al fuego virginal de la vida!

En los largos crepusculos yo le he visto sereno,  
con los ojos tendidos al azul torso y rojo,  
con la alegría tristeza del que quiere ser bueno,  
con la muda inconsciencia del que nunca fué malo.

Pasa recto y alto, con majestad severa.  
Arde su roja sangre bajo el músculo rojo.  
Tiene un gesto armónico esta graciosa fiesta  
que para todos tiene un solemne desprecio.

Hermano artista: pasa el toro bravo y fuerte  
y él es como una gracia de nuestra tierra, hermano.  
¡Que no se empape el cielo con la trágica muerte  
del toro que es la fibra del corazón hispano!

Por los largos caminos, los grandes parajes,  
tendidos a los vientos sus melenas salvajes  
y los ojos abiertos a los ojos del sol,  
pasa recto y alto, indómito y ligero.  
¡Y morirás más tarde del sol ante un torero,  
porque es bravo y es noble, y porque es español!

Juan Socz.



El exministro y general Luque, que ha visitado nuestras posiciones de Marruecos.

## MOVIMIENTO DEMOGRÁFICO

Ayer se hicieron en los juzgados municipales de esta capital las inscripciones siguientes:

Distrito de la Izquierda

Dafunciones.—Carmen Tejada Bravo, de 67 años, y María Jesús Pérez Terrea, de 41.

Nacimientos.—Ninguno.

Matrimonios.—Ninguno.

## MOVIMIENTO DE VIAJEROS

Han llegado a esta capital, hospedándose en los hoteles que a continuación se expresan, los viajeros siguientes:

Hotel Suizo

Don Pedro Castro, don José Masa, don Antonio Fernández y señora, don Francisco Fernández Navarrete, don Antonio de la Bastida, señor Carmona, don Bartolomé Vacas y amigo, don Antonio Alión, señor Marqués de Cabre, don Juan Tarifa, señor Jesus Chester y señora y don Guillermo Cabeza.

España y Francia

Don Cristóbal Otega Priego, don Pedro Nardal Lapunt, don Juan Roldán Omedo, don Francisco Flores, don Manuel Dílguez, doña Teresa Hoyas, don Agustín Vargas, don Enrique Olivares, don Manuel Fernández, don Manuel Arias, don José Cisneros Rial, don Luis Fernández, don Antonio Jácet, don Edmundo Ramírez, don Francisco Ballo, don Saturnino Piqué, don Joaquín Garzón, don José Manuel Rubio, don Enguión Sádvar y don Gárate Perales.

Hotel Simón

Don Manuel Rosa, don José Luzzo, don Juan Castro, don José Bailez y hija, don Federico Fernández, don José Lorido Gallardo, don José Castellón, don José Sánchez Gómez, don Bonifacio Soto, don Julio Gómez Sánchez, don Manuel Jiménez y señora, don Basilio Velasco, don José Raya, don Manuel Guerrero, don Ricardo Louza, don Rafael Ruiz del Portal, don Carlos Torres, don Joaquín Silva, don Antonio París, don José Iglesias, don Salvador García, don Lorenzo Esquerre, don Rafael Ortega, don Evaristo González y don Miguel Marqués y señora.

La Mutual Lafina

1919

1918

1917

1916

1915

1914

1913

1912

1911

1910

1909

1908

1907

1906

1905

1904

1903

1902

1901

1900

1999

1998

1997

1996

1995

1994

1993

1992

1991

1990

1989

1988

1987

1986

1985

1984

1983

1982

1981

1980

1979

1978

1977

1976

1975

1974

1973

1972

1971

1970

1969

1968

1967

1966

1965

1964

1963

1962

1961

1960

1959

1958

1957

1956

1955

1954

1953

1952

1951

1950

## De Aguilar

Isabel Jiménez Gómez, de 49 años, casada con Antonio Suárez Luque, de 68, habitante en la calle Rafael Crespo, número 12, se suicidó anoche arrojándose a un pozo existente en el camino llamado Huerta de Tablada, extramuros de esta ciudad.

Se supone que realizó este acto en un ataque de engranación mental, pues al ser extraído el cadáver no tenía más ropas que la camisa.

El Juzgado, tan pronto como tuvo conocimiento del hecho, se personó en el lugar del suceso, ordenando la extracción del cadáver y su conducción al cementerio, donde hoy se le practicará la autopsia.

Se encuentra en ésta, donde pasará varios días con su familia, nuestro buen amigo el valiente matador de novillos toros Francisco Vila Fito (1) Americano.

Dentro de breves días marchará a Méjico, acompañado de su mezo de estoques Antonio Sotomayor Varo (2) Chelondo.

El Correspondiente.

14 Junio 1919.

## AUTOMOVILES DODGE

Garage Montoreño. — Montoro

### TRIBUNALES

#### Juicio oral

En la Sala primera de esta Audiencia y ante el Tribunal de Derecho se verá mañana la vista de la causa instruida en el Juzgado de Córdoba, contra José Fernández López, por el delito de hurto.

Tendrá a su cargo la defensa el señor Velasco y de la representación del acusado se encargará el señor Arévalo.

#### Juicio por jurados

En la Sala segunda y en juicio por jurado se verá mañana en esta Audiencia la causa instruida en el Juzgado de Pobales contra Alfredo Morales Valverde, por el delito de robo.

Los señores Velasco y Salin de la Torre tienen a su cargo respectivamente la defensa y representación del acusado.

#### Sentencia

En la vista de la causa instruida en el Juzgado de Bojilano, contra Antequera Blanco Oliva, por el delito de lesiones, la Sala ha dictado sentencia, condensando al procesado a la pena de dos meses y un día de arresto mayor.

#### Licenciamientos

La Sala de Gobierno de esta Audiencia ha aprobado la propuesta de licenciamiento de los procesados siguientes:

Bartolomé Casalilla Molina, condenado por hurto, para el 12 de Julio.

Amalia González Santiago, por lesiones, para el 14.

Antonio Jurado Arroyo, por lesiones, para el 22.

Y Lorenzo Beltrán Cejas, por hurto, para el 10 de Agosto.

#### Resultado

En la vista de la causa instruida en el Juzgado de Baena contra Rafael López Herrador por el delito de homicidio, el jurado dio veredicto de inculpabilidad siendo absuelto el procesado.



Jugo de uvas sin fermentar, esterilizado. Neurastenia, Estremimiento, Dispepsia, Fiebres gástricas, Convalecencias, Ideal para niños y parturientas.

En Córdoba, ANGEL AVILÉS, Claudio Marcelo, n.º 8

## DE LA PROVINCIA

### Las caballerías

De una cerca del sitio conocido por Pezo de las Cebas del término de Villanueva de Córdoba han huido varias caballerías propiedad de don Antonio J. L. Ligero y de su criado Francisco Gutiérrez Caño, ignorándose el paradero de los expresados animales.

— La benemérita del puesto de Puente Genil ha puesto a la disposición del alcalde de aquel pueblo, cuatro caballerías mayores, que fueron encontradas, ignorándose qué fueran su destino.

#### Por lesiones

En Pueblonuevo ha sido detenido Santiago Tamayo Cerato, autor de las lesiones causadas con arma blanca a su conciudadano Mariano Quintana Calderón, siendo puesto el primero a la disposición del Juzgado.

#### Detención

La benemérita del puesto de Pueblonuevo del Terrible ha detenido a Juan Jiménez Ruiz, Gabriel y Antonio Arroyo Rodríguez, su crío de varias heridas y contusiones infligidas a su conciudadano Ignacio Molina, con un farol de maza y un bastón.

### ¿Quiere V. un traje

de lana o dril, de buena calidad y color permanente, por poco dinero?

Visite el establecimiento de tejidos de J. RUIZ ROMERO, que acaba de recibir las últimas novedades para la presente temporada.

Precio fijo.—3 Claudio Marcelo 3

## DE SOCIEDAD

Al teniente del regimiento de la Reina don Miguel Lechuga, se le ha concedido Real licencia para contrar matrimoni con la señorita Ellas Serrano Roldán.

La señora doña Rosa Cussis, digna esposa de don José Bielbo Subtil, ha dado a luz felicitamente una niña.

Ronda muestra enhorabuena el matrimonio por este grado suyo.

— Se halla en Córdoba el redactor de La Correspondencia de España don Pedro Antonio Baquerizo.

Ha regresado de Ciudad Real don Francisco Amílcar Gómez.

## Salón Ramírez

Hoy estreno de la graciosísima comedia en dos actos,

## EL SITIO DE GERONA

## Gacetillas

### Ordenes sagrados

El Ilmo. señor Obispo de esta diócesis confirió a: los siguientes órdenes sagrados:

Exorcista y acólito, don Andrés Ruiz Pérez; subdiacones, don Francisco Caballero Sánchez, don Rafael Yévenes Díaz, don Francisco Rico López, don Juan Madrid y Madrid, don Gonzalo Oquendo Melendo, don Tomás Díaz Comba, don Francisco García Molina, don Antonio González Povedano y don Matano Fernández Teillado Roldán; diácono, don José Collado Ballesteros; presbíteros, don Juan Lucena Rivas, don José Pérez Siles, don José Pansadero Almagro, don Manuel Núñez Mitra Navarro, don Manuel Sánchez y Sánchez, don Manuel Camacho Ayarte y don Juan Castro Luque.

### Si bebes LOS MANUELES

le han dicho al «Nono», tendrás muy buena entrada hoy en los toros.

### Accidentes

En la Casa de socorro han sido asistidas las personas siguientes:

Juan Lindino Valverde, de contusiones en distintas partes del cuerpo.

Manuel Párraga Gámez, de contusión torácica en el lado derecho.

Manuel Castillo Ríos, de una herida incisiva cortante en la mano izquierda.

Pilar Cañero Damas, de la extracción de un cuero extraído del dedo pulgar derecho.

Amparo Palomino Moreno, de un esguince en el pie izquierdo.

Antonio Chacón Navarro, de dos heridas incisivas en ambas manos.

Estralla Álvarez, de una herida punzante en la mano izquierda.

Rafael Soto Rodeado, de una herida contusa en el frontal.

Antonio Arroyo Ortiz, de una herida incisa en el dedo índice de la mano izquierda.

Y Teresa Sotelo Dobles, de una herida contusa en el frontal.

### CINE VICTORIA

INAUGURACION de la tempora de el dia 18 de Junio, con tres grandiosos debut y colosal programa cinematográfico.

Debut de FONTSOLA (Excentrico musical).

Debut de H. NOS PALACIOS (Pareja de bailes internacionales).

Debut de LA VERRA (Canzonista italo-española)

Precios: Si las, 50 céntas.—General, 15 céntas.

### Cochero denunciado

El cochero de punto Tomás Caballo Mozo ha sido denunciado por transituar por la calle de Gondomar con su visto o desvío.

### Misa nueva

Hoy, a las once de la mañana, en la iglesia parroquial de San Francisco, el sacerdote don Juan Lucena Rivas celebrará por primera vez el Santo Sacrificio de la Misa.

Prenderá en dicho acto don Liberato Juan Orell.

En la Fábrica de la Porcelana hacen falta obreros desde 14 hasta 22 años.

### Fuerales

Ayer, en la iglesia parroquial del Salvador, se celebraron solemnes funerales en sufragio por el alma de la distinguida señora doña María Jesús Pérez Tarroja de Aparicio.

Al acto asistió numeroso duelo que fue presidido por el director espiritual de la finada reverendo padre Mediavilla, el rector de la citada parroquia don Juan Bautista Rubio, el Juez de instrucción don Angel Avilés, don Antonia Quintana de la Peña y don Rafael y don Eustasio Pérez Terroba y don Rafael María Pérez de Castro, en representación de la familia difunta.

Terminada la ceremonia marchó la comitiva al cementerio de San Rafael, siendo llevadas las cintas que perdían del féretro por don Manuel Pérez, don Justo Rodríguez y don Carlos y don Rafael Pérez de Luque.

Ritualismo al pánico muy sentido a la apreciable familia de la finada.

### Subasta voluntaria

El próximo día 16 del corriente, a las cinco de la tarde, tendrá lugar en la Notaría de don Luis Medina Rojas, calle Ambrosio de Morales, n.º 7, subasta voluntaria de las casas n.º 52, plaza de la Corredoria, propia para industria, y de la número 28 de la calle de Esmedio (barrio del Alcázar Viejo) y media paja de agua de la procedente del pozo de la casa que fué de la señora Condesa viuda de Hornachuelos.

En dicha Notaría se halla de manifiesto el pliego de condiciones para la referida subasta.

### Nuevo oficial

Después de haber practicado brillantes exámenes en Madrid ha aprobado los ejercicios para el ascenso a alférez el pionero y activo comandante del puesto de la Guardia civil de esta capital don Julio Alejo Blasco que desde hace bastante tiempo viene prestando sus servicios en el benemérito Instituto, en el que ha sabido captarse el afecto de sus superiores y el respeto de sus subordinados.

Felicitamos al señor Alejo por su merecido ascenso.

### Oficial.

Se necesita uno, ganando bueno sueldo, en la barbería de Luis Luque, calle de Moriscos, n.º 21.—Córdoba.

### Robo audaz

Durante la madrugada de ayer se cometió un robo en la casa número 17 de la calle de Alfaros donde posee un establecimiento de comestibles don Alfonso Lorente.

Los ladrones penetraron, fracturando la cerradura de la puerta, en un portal contiguo a dicha casa, destinado a barbería y en el muro mediano con el citado establecimiento abrieron un agujero, por el que penetraron al almacén de comestibles.

En este se apoderaron de mil quinientas pesetas en dinero y de artículos valorados en cincuenta pesetas.

Los agentes de las autoridades realizaron gestiones para descubrir y capturar a los autores del hecho.

### REALIZACION

por pocos días de toda clase de muebles, enseres de casa e infinitud de objetos de todas clases. Portería de Santa Clara, n.º 5, desde las nueve de la mañana hasta las ocho de la tarde.

### Violinista

Ayer visitó nuestra redacción el aplaudido violinista Eduardo Canapa, ganador del primer premio en la Escuela de canto de París, que dirige el célebre compositor francés Vicent D'Indy.

Canapa se propone dar varios conciertos en diferentes ciudades de esta capital.

Si emplea usted la pasta dentífrica

### SANOLAN

conseguirá tener una dentadura sana y blanca.

### Por insultos

La Guardia municipal ha denunciado a Rafaela Bajardo de Díos y su hermano conocido por el Moreno, que insultaron a varios vecinos de la calle de Adrave.

También ha sido denunciado Francisco Beltrán García por insultar a Josefa Ruiz Sánchez, a la que intentó maltratar.

### Subasta voluntaria

Se hace de varios muebles en la casa n.º 1 piso bajo de la calle Pilero de esta capital, el día 18 del actual a las 11 de la mañana.

Los muebles que han de subastarse, pueden verse todos los días desde las 10 a las 12 de la mañana y desde las 5 a las 7 de la tarde.

### Baile

Anoche se celebró un baile en el domicilio social del Real Centro Filarmónico Eduardo Laredo.

Estuvo muy concurrido y asistieron a él bellísimas muchachas.

### A bofetadas

Ha sido denunciada Mencilla Navarrate Campos que dio una bofetada a Lorenzo García García.

### DR. J. MALDONADO

ESPESIALISTA Partos y Matriz

Horas de consulta diaria: de 2 a 5 tarde.

Marmol de Bahuelos, 7.—Teléfono 327.—Córdoba.

### Escandaloso

El cuerpo de Vigilancia, auxiliado por la Guardia municipal, ha detenido a José López Nuño por promover un fuerte escándalo e insultar a varios vecinos de la plaza de Vaca de Alfar.

La novillada de hoy

Reina bastante animación entre los aficionados a la tauromaquia por presenciar la corrida de novillos que se da de celebrar hoy en este nostro cercano, fiesta en la que tomarán parte cuatro jóvenes lidadores que gozan de muchas simpatías en el público.

A continuación resumen los novillos, Ganado de don Antonio G. F. Pedraza; número 21, Solito, negro bronceado y 14, Tramposo, de igual pelo. Ganadería de don Luis Sagarrón: n.º 14, Jaqueta, jacobino; 41, Presumido, melocotón; 50, Patalarga, jacobino ancho, y 54, Mirabívar, berrendo en jacobino.

Algunos matadores de la corrida de hoy

son: Juan Bautista Rubio, el rey de la feria; Juan Bautista Rubio, el rey de la feria; Juan

# POR TELEGRÁFO Y TELÉFONO

de la tarde a 5 de la madrugada

Madrid

Despachando con el Rey

El Jefe del Gobierno estuvo esta mañana en Palacio, despachando con el Rey. La informó de las últimas noticias.

No le puso a la firma decreto alguno.

Audiencias regias

El Rey ha concedido hoy audiencias a los embajadores de Francia y Bélgica, al introductor de ambas Marquesas de Velle, al Obispo de Oviedo, a varios aristócratas y al escritor Mariano, y al arquitecto Macero, autores del monumento erigido en el cerro de los Angeles en la grande Corzón de Jesús, que le entregaron fotografías del mismo.

En la Presidencia

El Jefe del Gobierno recibió a los parlamentarios en la Presidencia y les dijo que, como no habían nacido de interés que tratar, probablemente no se celebraría consejo hasta que el Ministro de Fomento regresara de Sevilla, a donde marcharía este noche en el tren expreso para continuar el estudio del problema de Andalucía, permaneciendo allí hasta el martes.

Interrogado respecto a la exactitud de las noticias propaladas acerca de la colaboración que los conservadores prestarán al Gobierno contestó que tenía buenas impresiones pero nadie podía decir en concreto porque no había tratado de esas cuestiones con el detenimiento necesario.

En Gobernación

El Subsecretario del Ministerio de la Gobernación conversó con los representantes de la prensa y les dijo que carecía de noticias de interés que comunicarles.

En Estado

En el Ministerio de Estado se ha facilitado a la prensa una nota oficial la cual dice que el Gobierno, accediendo a los deseos del de Chaco-Eduardo, ha recordado a la citada nación y designado un representante en ella.

En Abastecimientos

El Ministro de Abastecimientos, al hablar con los periodistas, les dijo que se ocupaba preferentemente en tres conflictos que tienen excepcional importancia.

Uno de ellos es el exceso de hulla en varias cuencas mineras, motivado por la falta de material de transportes, que dificulta los trabajos y ha obligado a paralizarlos en algunas minas, frugando los perjuicios consiguientes a los obreros.

Otro consiste en la paralización de las industrias textiles, ocasionada no solo por la escasez de algodón sino por las grandes existencias de géneros que hay en los almacenes a causa de la falta de exportación al extranjero.

Y otro conflicto es el de la industria siderúrgica, que va extendiéndose y cuya solución resulta muy difícil.

Comentarios de «La Speca»

Comentando el periódico «La Speca» los vaivenes sobre la supuesta unión de los conservadores con el Gobierno dice que Dato sigue insatisfecho en el patriotismo y proclamando democráticamente con el partido, pues no toma decisión alguna sin la aprobación de este.

Añade que, desde la reunión de los eximiles conservadores, las circunstancias no han variado y, su consecuencia, las entrevistas que celebra Maury, Dato y otras personalidades no son bastante para sitiar lo que se ha dicho a la opinión pública, después de meditarlo.

González Hontoria en Palacio

A última hora de la tarde el Ministro de Estado despachó extensamente con el Rey.

Nulidad de actas

Los elementos de las izquierdas aspiran a que el Parlamento acuerde la nulidad de varias actas, adasas de trato respecto a las que estiman que debe proclamarse a los candidatos derrotados.

Estas treinta y cinco actas corresponden a candidatos aliados al Gobierno.

Emitición de obligaciones

Ha sido autorizada la Sociedad minera y metalúrgica de Pachuca para emitir obligaciones.

Verificada esta operación inmediatamente después que se efectuó el empréstito nacional.

Contra un catedrático

Los alumnos de la Escuela de Montes no han entrado hoy en las clases en señal de protesta contra el catedrático de Hidráulica, a quien consideran inepto.

El profesorado los ha castigado con la pérdida del curso.

Los escolares han promovido un gran alboroto, apedreando la Escuela y rompiendo los cristales.

Ha tenido que intervenir la policía para dispersarlos.

Una invitación

La Sociedad Colombina de Huelva ha invitado al argentino don Manuel Ugarte para que asista a las fiestas que se celebrarán en la Rábida el 8 de agosto.

Así ha aceptado la invitación, ofreciendo pronunciar un discurso en el que desarrollará el tema: España y América.

La Internacional

Ralojería de Mesa Hermanos.—Especialidad en compuestas patentizadas. Claudio Marcelo, 13 (entre la «Campaña» y «Córdoba»).

Asamblea radical

Celebró una Asamblea en la Casa del Pueblo radical.

Varios oradores pronunciaron discursos en los que atacaron a los socialistas, calificándolos de desgraciados.

No obstante se acordó mantener la unión de las izquierdas en las elecciones de diputados provinciales y darles en ellas los puestos que desean.

Las elecciones provinciales

Los elementos de las izquierdas han llegado a ponerse de acuerdo respecto a las elecciones de diputados provinciales.

Para prevenirse contra las enfermedades contagiosas,

**Usad Sanitas**  
El mejor desinfectante. 50 años de éxito mundial  
**MOLEY Y WETON.** DE VENTA EN TODAS PARTES

Juzgados.—Edictos del de Córdoba citando a los interesados en la inscripción de bienes solicitada por doña Valentina Fonse Romero; del de Montoro encargando la busca de un mulo que desapareció el 18 del actual de la finca Cañada del Rojo, de aquél término; del de Córdoba llamando a un desconocido que el 17 de Mayo vendió en la calle Espartería, a una mujer, tres gallinas y un gallo, y del de Montoro a José Jiménez Pérez (el) el Murciano.

**AUTOMOVILES CHANDLER**  
Garage Montoro. Montoro

**Provincias**

El conflicto del pan

Telegrafian de Barcelona que el conflicto del pan ha llegado al grado máximo de gravedad. La mayoría de las tahonas no pueden trabajar por falta de harina.

El público protesta energíamente.

Las panaderías están protegidas por la policía.

El Gobernador ha adoptado medidas para que las tahonas empiecen a fabricar pan esta noche, repartiendo harinas del trigo desembarcado del vapor Segura.

El Obispo de Cádiz

Comunican de Cádiz que sigue mejorando el clima de aquella diócesis don Marcial López Ordoño.

Viaje regio

El Gobernador civil de Zaragoza ha confirmado la noticia del aplazamiento del viaje del Rey a aquella capital.

Probablemente lo efectuará en Octubre.

Noticia inexacta

Un periódico de Murcia recibió un telegrama de Madrid comunicándole la muerte de Pablo Iglesias.

La noticia produjo gran impresión, especialmente en la Casa del Pueblo cuyos balcones fueron salutados.

Dicho centro organizó una valada necrológica.

En la sesión del Ayuntamiento un concejal propuso que aquella Corporación se acuerde al delfín originado por el fallecimiento de dicho socialista.

Los conservadores se opusieron, promoviendo una gran escena.

La proposición fue desechada.

Poco después otro periódico desmintió la noticia, siendo acogida la rectificación con gran júbilo por los obreros.

Tormenta

Participan de Toledo que en Navalcarnero ha despegado una terrible tormenta, causando daños de consideración.

Una chispa eléctrica mató a un anciano e hibió a su nieto.

Las operaciones en Marruecos

Comunican de Cádiz que viajeros procedentes de Marruecos han dicho que las tropas españolas siguen sus operaciones con éxito.

Está asegurado el tránsito desde Tánger a Arábia y otros puntos.

**Salón Ramírez**

Hoja, a petición del público, por última vez,

**TRIANERIAS** obra en la que obtiene tan grandioso éxito el notable cantante

**El Malagueño**

Hoja, a petición del público, por última vez,

**Extranjero**

Condensado a muerte

Telegrafian de París que un consejo de guerra ha condenado a muerte en rebeldía al sacerdote francés residente en España Gastón Bouvier, acusado de estar en inteligencia con el enemigo.

Reunión de marineros

En Tolón celebraron una reunión pública viajeros marinos de guerra franceses.

Pronunciaron fogosos discursos, haciendo solidarios del movimiento sindical iniciado en la flota del Mar Negro.

Los comandantes de los buques han pedido que se desarrolle a dichos marinos.

Bendiciones en Malta

Participan de Roma que en Malta se han producido graves desórdenes de carácter obrero, siendo necesaria la intervención de las tropas.

Ha habido un vivo tiroteo entre los trabajadores y las fuerzas del ejército, resultando bastantes muertos y heridos.

El jefe de las federaciones socialistas obreras de Roma y las de otras muchas provincias han decidido proclamar mañana el paro contra los responsables de la carestía de la vida.

Hay grandes masas de obreros parados por cuestiones relacionadas con el salario.

El Gobierno adopta muchas precauciones.

**Boletín Oficial**

Resumen del número correspondiente al día 18 de Junio:

Jefatura de minas.—Anuncio de solicitud de licencias.

Ayuntamientos.—Relación de vecinos asociados de Puebla Nuevo del Terrible.

Anuncios de tener expuestos al público los de Fernández Núñez, Pedreche, Ruiz y Montemayor, el padrón de cédulas personales de las personas jurídicas y el de Palencia el repartimiento del déficit del presupuesto ordinario.

Invitación del del Palma del Río a los mozos que tengan que arreditar la anuencia en Igualada paradero de sus padres o hermanos para que cumplan este requisito.

Continuación del extracto de los acuerdos tomados por el de Hornachos en sus sesiones del primer trimestre del año actual.

Extractos de los acuerdos tomados por los de Montilla y Villanueva de Córdoba en las de Mayo.

Ministerio de Estado.—Relación de subditos españoles fallecidos en el extranjero.

**Sociedad de Ganaderos**  
DE LA PROVINCIA DE CORDOBA

Registro del 14 de Junio de 1919.—Semana del 15 al 21 de Junio de 1919.

Reses mayores.—Don Rafael Barrionuevo 1, a 275 pesetas; don Fernando Barbudo 4, a 275; don Martín Crespo 2, a 275; don Gregorio García 1, a 275; don Fernando Crespo Huertas 5, a 276; don Miguel de la Rosa 4, a 276; don Juan Rosa 1, a 276; don Antonio Moreno 4, a 278, y don Francisco Martínez, resto, a 278.

Terneras.—Don Rafael Barrionuevo 1, a 350 pesetas; don Francisco Martínez 1, a 350; don Gregorio García y García 1, a 350, y don Francisco Martínez, resto, a 350.

Menores.—Don Francisco Salinas 4, a 217 pesetas; don Esteban Díaz 14, a 217; don Fernando Barbudo 5, a 218; don José Jiménez 30, a 218; don Florentino Sotomayor 20, a 218; don Gregorio García Serano 10, a 219, y don Antonio Benítez, resto, a 220.

Nota.—Los precios libres para el entrador son: de 2'52 a 2'55, para el ganado vacuno; a 3'27, para el de ternera, y de 1'94 a 1'97, para el ibérico y cabrío.

**Precios de venta al público del 16 de Junio de 1919 hasta nueva cotización**

	Pesetas.
Vaca con hueso, kilo, a . . . . .	2'72
Idem sin hueso, a . . . . .	3'72
Ternera con hueso, a . . . . .	3'56
Idem sin hueso, a . . . . .	4'60
Macho, a . . . . .	2'60

**Sección Religiosa**

Santo de hoy.—La Santísima Trinidad, Santa Bárbara, mártir de Córdoba, y San Vito y compañeros mártires.—Mañana.—San Fandila, monje, mártir de Córdoba.

Jubileo circular.—Hoy en la parroquia de San Juan y Todos los Santos, costeado por don José Fernández y su esposa doña Pilar, por sus difuntos. —Mañana en la misma parroquia.

En la Catedral.—En la Misa Conventual predicatora hoy el Beneficiado don Francisco Bojarín Fernández.

En los Padres de Gracia.—Solemne fiesta que la Comunidad de religiosos Trinitarios, en unión de la Pía Asociación de la Santísima Trinidad y Santísimo Cristo de Gracia y personas devotas, consagra hoy al augusto e inefable misterio de la Santísima Trinidad.

A las nueve, Misa de Comunión general, con motetes cantados, y a las once será la función principal, cantándose una solemnisima Missa, estando el panecílico a cargo del sacerdote don Salvador Roldán Requena, Cura párroco de S. Lorenzo.

En todas las misas de este día se dará la absolución general con indulgencia plenaria, y por la tarde, después del ejercicio propio del día, se hará la Visita de Altares. Predicará el R. P. José María de Jesús, Trinitario.

Estos cultos los costeará, por la mañana, la excepcionable señora Condesa viuda de Hornachos, y a las once será la función principal.

En Capuchinos, celebrará hoy los ejercicios acostumbrados del mes. Por la mañana, a las nueve, Misa de Comunión general. Por la tarde, a las s

# La Estrella

SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS

Domicilio social: Madrid, Espoz y Mina, núm. 6

Capital desembolsado 5.000.000 de pesetas

Seguros de incendios.—Seguros sobre la vida.—Seguros marítimos.—Seguros de paquetes por ferrocarril.

BANQUEROS: Banco de Gijón, Banco de Oviedo, Banco Hispano-American, Banco Español del Río de la Plata.

**LA ESTRELLA** tiene hecho el depósito preventivo por la Ley.

Subdirector en las provincias de Córdoba, Granada y Jaén

D. Antonio Conrotte.—Oficinas: Plaza del Ángel, 8 (San Hipólito).—Córdoba

Representantes en todas las capitales y pueblos importantes de España.

## Accidentes del Trabajo

**La Estrella** trabaja este ramo a precios muy reducidos

y respondiendo del riesgo de heridas.

Delegado en las provincias de Córdoba, Granada y Jaén

Don Antonio Conrotte, Plaza del Ángel 8 (San Hipólito)

CÓRDOBA



## LAS PIERNAS PESADAS

Indican un estado varicoso en plena evolución. La circulación es más lenta. Una sangre espesa, cargada de impurezas, dilata las venas, que, de un momento a otro, pueden romperse y engendrar una úlcera de las piernas o un eczema varicoso, o provocar una fiebre. El tratamiento Richelet se encuentra en todas las farmacias.

Richelet, de Sedán, 6, rue de l'Étoile, Bayonne (Francia).

Depurativo Richelet

ese potente purificador de la sangre, restablecerá la circulación defectuosa; hará que desaparezca rápidamente la hinchazón de las varices. La pierna descongestionada, recuperará el aspecto normal que tenía, y la pesadez del miembro se cambiará en un verdadero bienestar.

El tratamiento Richelet se encuentra en todas las farmacias.

L. Richelet, de Sedán, 6, rue de l'Étoile, Bayonne (Francia).

De venta en Córdoba: Drogería de don Francisco Yepes

## JABOLINA

LO MEJOR PARA LAVAR, FREGAR Y LIMPIAR

No deteriora la ropa y lava hermosamente las prendas negras y de color. — Para fregar no precisa agua ni jabón y limpia más que ambos productos

PAQUETES A 5 Y 10 CENTIMOS :::

De venta en Droguerías, Ultramarinos, etc.

Al por mayor, Espíritu Santo, 19.—Sevilla

## Maquinaria Agrícola COLLADO

Grandes Talleres. — Barrio de San Antón. — ALBACETE

ALERTA, LABRADORES

TRILLO TIPO 1919

El mejor Trillo que se presenta este año en el mercado. El que más trilla y mejor deja la paja. Esta Casa abonará 1.000 pesetas al que presente otro que lo mejore.

Maquinaria agrícola y vinícola en general

## Taller Mecánico de Carpintería y Ebanistería

Mariano Bellido

Construcción de portales y elaboración de maderas

Ramírez de las Casas-Deza, sin número. — CÓRDOBA

Máquinas para aserrar maderas y maquinarias de todas clases en general

Ferretería, aceites minerales para maquinaria, correas y material eléctrico — Grandes existencias en cierras cinta y circulares.

Cojinetes engrase continuo y de bolas.

Ventas al por mayor y menor

PAUL DANIELSEN

Casa en Sevilla: Gravina, 21. Teléfono 51

Sucursal de Córdoba: Plaza del Escudo, 3

(esquina Alonso de Burgos.) — Teléfono 433

RAFAEL DÍAZ FERNÁNDEZ

PINTOR DECORADOR Y DORADOR

PÉREZ DE CASTRO, NÚMERO 6. — CÓRDOBA

Decorados en todos estilos y procedimientos. — Constucción y dorados de alta

res y objetos de Iglesia. — Restauración de imágenes. — Despachos interiores en re-

leva. — Especialidad en trabajos de escenografía.

DE INTERES.—Se vende una sierra

electrica, una máquina de tapizar sistema

americano, una de corcho, cartón, maderas,

mesas, sillas, etc., y otras cosas. Informar a Llano del

Prado, núm. 3.

SE VENDEN 3 barriles de 2 arrobas de cabida; 2 de 1 arroba; 6 sillas de madera; 4 divanes grandes y un estante aparador. Pedro López, número 48, piso

6-5

ALMONEDA URGENTE.—Se vende toda clase de muebles. Para verlos y tra-

tarlos, de 5 a 7 de la tarde, en la calle de

Leiva Aguilar, 3, principal centro. 10-2

ALMONEDA.—Se venden una cómo-

da de figura, una mesa lavabo pintada,

una mesa de estufa, una dama de noche,

un velador y una rueda de madera de

dos metros, con su borriquete, cajon

para torno o sierra circular y otras in-

dustrias, en la calle de Armas, 21. 5-3

ALMONEDA URGENTE.—Se vende

toda clase de muebles. Para verlos y tra-

tarlos, de 5 a 7 de la tarde, en la calle de

Leiva Aguilar, 3, principal centro. 10-2

ALMONEDA.—Se venden tres

mesas de cristal y un sillón.

ALMONEDA.—Se venden tres

sillones y un sillón.